

## Infancia y Sociedad: tristes promesas.

**Por: Andrea Bárcena. 11/12/2017**

Los datos disponibles permiten afirmar que la infancia mexicana es cuantitativa y cualitativamente la más abandonada y violentada del continente americano. No obstante, el discurso *huêyi tlahtoâni* reza: seguiremos siendo lo que somos porque somos congruentes, porque creemos en lo que creemos y porque nos estimula y entusiasma sobremanera lo rubiecito, en tanto que lo prieto y lo moreno nos ofusca.

Haremos de México una potencia. De hecho, ya somos hoy una respetable mosca necesaria, un implante excepcional en el trasero de una gran potencia. Por algo se empieza. Lo importante es no dar marcha atrás. Ustedes seguirán viviendo en sus agujeros y, si fuera necesario –no lo duden– haremos más agujeros. Seguiremos gobernando por la buena o... de otra manera.

–¿Y la democracia?

Lo PRImero es lo primero: tenemos que proteger las reformas estructurales; hay que defenderlas ante populismos delirantes que alebrestan a la muchedumbre. Para eso gastamos tanto dinero en jueces, legisladores y expertos en pasodoble. Además hemos invertido en fabulosas instituciones, como el INE, especializadas en que nada se destruya ni se transforme.

–Pero para ser potencia hay que abatir el analfabetismo y tener generaciones de niños bien alimentados y en la escuela; que los jóvenes tengan todo tipo de oportunidades y capacitación y...

Todo en su momento. Ellos tienen toda la vida por delante y nosotros no.

–¡Ojalá...!

Saldos neoliberales: el antimilagro mexicano:

\*México ocupa el primer lugar en corrupción en América Latina; en inseguridad y violencia, ocupa el segundo lugar mundial después de Siria, y el quinto lugar en trata de personas.

\*Cada año un millón de alumnos abandona la escuela. El porcentaje es más alto conforme avanza el nivel educativo.

\*En inseguridad alimentaria severa hay 3 millones 136 mil niños mexicanos.

\*Entre 2006 y 2017 han sido asesinados 3 mil menores en medio de las luchas Ejército- *narcos*.

\*La integración de niños y jóvenes a la *narcoactividad* es cotidiana; hoy están en riesgo de integrarse 300 mil jóvenes que no tienen escuela ni trabajo.

\*Aumentan entre la población infantil la desnutrición, la obesidad, la diabetes, la depresión y los problemas cardíacos.

\*Sigue en aumento la explotación sexual de menores y somos en la OCDE primer lugar en pornografía infantil.

\*En promedio, asesinan en México 3.6 niños al día.

\*Aumentan matrimonio y apareamiento de menores y de niñas madres, con o sin pareja.

\*Según el Inegi, tenemos casi 5 millones de analfabetos: seis de cada 100 hombres y ocho de cada 100 mujeres de 15 años y más no saben leer ni escribir.

¿Seremos una potencia? ¿Para cuándo?

hypatia.alejandria1@gmail.com

Fotografía: loscandidatos

**Fecha de creación**

2017/12/11